LEVITICUS WEEK 19: "BARRIERS AND TENTS" LEVÍTICO: BARRERAS Y CARPAS

Hoy - Levítico... El capítulo final y la última semana.

Nos vamos a divertir, porque cuando la gente piensa en Levítico, siempre piensa: "iOye! Eso es gracioso." Entonces parece apropiado.

Entonces, lo que vamos a hacer hoy es muy inusual. Vamos a explicar todo el libro de Levítico, en unos 30 minutos, y luego cerraremos mirando el capítulo final.

Para entender Levítico, tenemos que entender la historia dentro de la cual se cuenta. Levítico es una pequeña parte de una historia más grande que se cuenta. Los libros de la Biblia que conducen a lo que leemos en Levítico, (y recuerde que todos se están entregando al mismo tiempo: la humanidad recibe Génesis, Éxodo, Levítico todos, al mismo tiempo). Entonces, mientras la gente está experimentando Éxodo y Levítico, están aprendiendo sobre Génesis.

Y esto es lo que la gente está descubriendo:

Un Dios que NO ES COMO otros dioses. (Dibuje a Dios brillando arriba en el otro extremo)

y él está creando un...

Un pueblo que es diferente a otras personas (Dibuje un pueblo de palo)

Ahora, el objetivo de esta historia es que Dios quiere restaurar lo que se rompió al principio. • Dios quiere vivir en relación con su pueblo. Quiere habitar entre ellos.

Entonces Dios viene a estas personas y habita entre ellas en una

Tienda

Al principio, esta es una perspectiva muy emocionante. Un Dios, a diferencia de otros dioses, que vive entre personas que NO son como otras personas. Esto, es completamente nuevo ...

De hecho, estas personas, sus únicas ideas de Dios y la religión, hasta este punto, eran las moldeadas y formadas por los egipcios, y las otras personas en la región que adoraban un panteón de sádicos y nociones de Dios exigentes y volubles. QUE, por cierto, explica el lenguaje y los procesos que Dios usa para comunicarse con estas personas.

- Usa un lenguaje que entendieron.
- Utiliza prácticas con las que estaban familiarizados.
- Pero, él cambia su comprensión de quién es él en su cabeza.
- Está usando un lenguaje que entienden para mostrarles algo que nunca han visto.

Entonces Dios, está con esta gente. Eso no significa que no haya desafíos. Si Dios es Dios, entonces su presencia crearía un enigma, ¿verdad? • Y así la gentela

"Santidad" de Dios (Escribe santidad y haz brillar la carpa)

Santidad es esta palabra usada en Levítico que aparentemente captura el poder y la perfección de Dios que se da a conocer por su presencia.

- La presencia de Dios es igual a la santidad.
- Y la santidad es poder y perfección.
- Hay una reverencia.
- Hay una sensación de rectitud.
- Hay una comprensión de su pureza y autoridad.

Es saber cuán acertado tiene y cuán poderoso es, al mismo tiempo.

Entonces, mientras se da un paso, todavía existe este tipo de problema, Dios se ha acercado, PERO, todavía hay una barrera.

Barrera (Dibuje una barrera entre la gente y la tienda)

Y nos quedamos con un pequeño acertijo. ¿Cómo se acercará el pueblo de Dios a él a la luz de este poder y perfección? Aún queda algo por hacer para solucionar esta separación.

Ahí es donde entra en juego Levítico

Levítico, con todo su ritual y regulación, resuelve el problema Y, al mismo tiempo, cuenta una historia.

Así que veamos cómo resuelve el problema, y luego creo que veremos la historia que está contando.

Entonces, Levítico comienza con esta idea de:

Corban

La idea completa detrás de la palabra Corban, u ofrenda, es que nos acercaríamos a Dios. • El propósito es romper esa barrera.

Y Levítico nos presenta 3 SOLUCIONES.

- Ritual (Escriba debajo de Corban)
- Sacerdocio (Escriba debajo de Corban)
- Pureza (Escriba debajo de Corban)

Y aquí es donde esto comienza a ponerse interesante.

Cuando miras el libro de Levítico, cuando lo estudias, descubres que está dividido en SIETE SECCIONES distintas.

Dibuja 7 círculos (entre 3 soluciones y Corban)

(Etiqueta 7 círculos)

- · 1-7
- 8-10
- · 11-15
- 16-17
- 18-20
- · 21-22
- · 23-27

Ahora, como tú mire las tres soluciones que ve con las que se conectan o se exploran más en dos de estas siete secciones.

(Dibuje líneas de conexión)

La primera solución, RITUAL, es donde EMPIEZA el libro.

En la primera sección de la primera solución, leímos acerca de los animales, los altares, los sacrificios, la sangre y todo tipo de cosas locas y sangrientas. Algunos de estos sacrificios eran formas de agradecer a Dios. Algunos de estos sacrificios fueron formas de decir lo siento ante Dios. Así comienza el libro.

Luego, al final del libro, en la segunda sección de la primera solución, hay rituales, excepto que en lugar de tratarse de sacrificios, se trata de FESTIVALES o Fiestas. Y cada uno de estos Festivales contó una parte de la historia de cómo Dios rescató al pueblo y lo apartó. Cada uno de los sacrificios y cada una de las fiestas apuntaban a algo. Y hemos hablado de ellos en detalle a lo largo de la serie.

Ahora hablemos de la segunda solución: SACERDOCIO.

Estar directamente en la presencia de Dios es, debido a su santidad, peligroso. Eso comunica claramente.

Por eso Dios nombra sacerdotes, que son representantes especiales, que pueden ir a su presencia en nombre de otros. En la primera sección de la segunda solución, leemos sobre su nombramiento u ordenación. Aaron, vistiéndose, etc. En la segunda sección de la segunda solución, leímos acerca de las normas a las que estaban sujetos, o las expectativas que tenían, como estos representantes especiales. Entonces, en 21-22, leemos sobre los diferentes tipos de vida que deben vivir...

La tercera solución tiene que ver con la PUREZA y las leyes de pureza. La primera sección de la tercera solución se centra en gran medida en si estamos LIMPIOS o NO LIMPIOS. O PURO o IMPURO.

Y, sin duda, esta sección es, en la superficie, muy difícil de comprender, hasta que comprenda la naturaleza de la forma en que la humanidad se relaciona con el panteón de dioses que fueron adorados en ese momento. Con ESOS dioses, nunca sabías dónde estabas. La gente vivía con una inseguridad constante.

Entonces, lo que realmente estamos viendo es a Dios estableciendo una manera de que las personas sepan dónde se encontraban con él, para que no vivieran en total inseguridad.

Pero en su brillantez comunica ideas que les permiten a estas personas vivir vidas más saludables y las distingue de otras personas. De hecho, información médica brillante que no sería confirmada por miles de años fue entregada a estas personas primitivas, a través de leyes de pureza.

Y el mensaje más grande enviado a través de estas leyes fue que Dios es un dios de VIDA. • Dios siempre está asociado con la vida. No, muerte.

Esta segunda sección de la tercera solución trata sobre la pureza, pero en lo que respecta a su comportamiento moral. Aquí es donde aprenden sobre justicia social, relaciones correctas, integridad sexual, cosas así.

ESTO, tiene que ver con cómo viven públicamente sus vidas, entre otros, y vemos que estas personas viven de manera diferente. Este es un nuevo tipo de comunidad.

Esas son las tres soluciones. Pero probablemente ya hayas notado que una sección queda fuera de esto. E, irónicamente, (o no), está justo en el medio de las siete secciones.

Colorea en burbujas 16-17

¿Qué pasa con esto?

Aquí es donde aprendemos sobre el Día de la Expiación. Ahora, un breve recordatorio sobre el Día de la Expiación. En este punto, Israel es un grupo de personas bastante grande. Y siempre que tienes un gran grupo de personas, tienes el potencial de hacer travesuras, ¿verdad? Cuanta más gente, más posibilidades hay de hacer travesuras. Es como una ley de la física.

Por eso son realmente CONSCIENTES de la barrera.

Y como resultado, Dios les ofrece el día de la Expiación.

Entonces, una vez al año, el sacerdote invitaba a las personas a participar en el Día de la Expiación. Tomaría dos cabras. Y una cabra muere, su sangre se derrama. Y aprendemos el propósito de este sacrificio en el capítulo 17. El capítulo 17 habla de cómo se encuentra la VIDA en la sangre, y cómo se toma este macho cabrío como sustituto del pueblo de Dios. Paga la penalización, en lugar de ellos.

Eso deja la segunda cabra. El sacerdote pone sus manos sobre el macho cabrío, confiesa todos los pecados de Israel, y luego envían ESE macho cabrío al desierto. Se llama el chivo expiatorio. Y es una imagen de Dios quitando el pecado de Israel.

Ahora, debemos ser honestos: el sacrificio parece bárbaro y primitivo. Pero hay que recordar que los sacrificios eran la principal forma en que la gente 'compraba' el favor de los dioses. Pero esos dioses eran impredecibles y volubles y, bueno, no reales. Y es en ESTE escenario cultural donde vemos al Dios de Israel como algo totalmente diferente. No es arbitrario ni voluble. Y ama a las personas y desea relacionarse con ellas.

De modo que el Día de la Expiación es esta forma clara y concreta para que las personas sepan cuál es su posición con Dios. Es una declaración clara. De dónde se encuentran. Con Dios. Y fíjense dónde se encuentra en esto en toda esta historia: justo en el medio

Ahora, Levítico fue revolucionario en su día, y atrajo a la gente hacia la vida para la que Dios los creó. Pero hay más que eso.

Todo es contar una historia y señalar el futuro. Volvamos a esto. Volvamos a la TIENDA.

¿Sabes que nuestros cuerpos físicos, a lo largo de las escrituras a los que se hace referencia, la gente antigua usaba esta idea de que nuestros cuerpos eran una 'tienda'?

Entonces tenemos un Dios, que no es como otros dioses que forman un pueblo que no es como los demás, y ¿qué hace este Dios? Viene a nosotros en una TIENDA. Un cuerpo. Viene en forma de JESÚS.

(Escriba a Jesús encima de la tienda)

Pero todavía hay un problema, ¿verdad?

- Todavía no somos santos.
- Todavía no somos dignos.

Entonces, debe haber un ritual. Y hay uno.

Convierta la "barrera" en una cruz.

Jesús resuelve el ritual. Que, dicho sea de paso, ¿sabías que los romanos destruyeron el templo en el año 70 d.C., y algo que se había practicado durante miles de años, fue erradicado y nunca se ha practicado desde entonces. Se realizó el ritual.

Y recuerde, el sacerdocio. Alguien debe representarnos. Alguien tiene que ir, en nuestro nombre. Eso es exactamente lo que hace Jesús. Jesús es el ritual. Jesús es el sacerdote.

Y Jesús es puro y nos purifica. Existe esta idea que se esparce por todo el Nuevo Testamento, que nos llamamos Hagios; hagios significa santo. Entonces somos santos. somos puros, por lo que ha hecho. Jesús nos hace santos.

Nos convertimos en santidad. Volveré a esto. Aférrese a esta idea.

Pero ahora, fíjense en algo sobre el libro. La primera mitad, parece estar apuntando a la vida ANTES de Jesús

Dibuja una línea debajo de la primera mitad.

Y luego está la cruz.

Encierra en un círculo la cruz.

Y luego, ¿podría ser que la segunda mitad esté presagiando lo que viene después?

Bueno, piensa en lo que pasa después. Hay un cambio. Y la orientación es un pueblo que se forma al conocer a este Dios. • Viven de manera diferente. Y si miras el contenido de lo que ahora se les pide que hagan, o quiénes se les invita a ser, ves que traen justicia, paz y vida a quienes los rodean. SE CONVIERTEN en personas que no son como otras personas... por aquí...

(Resalte el lado derecho...)

Todo cuenta esta historia más amplia, y todo apunta a lo que Dios ha hecho, para que podamos estar en relación con él.; y en quiénes nos convertimos, gracias a ello.

Entonces, eso nos lleva al capítulo 27, que es una especie de apéndice a todo el asunto. Es como si fuera esta pieza adicional en el alcance del libro.

Y de esto se trata. El capítulo 27 trata sobre lo que las personas deben hacer cuando quieren ser generosas con Dios. Lo cual, ahí mismo, es una idea tan hermosa. Dios nos DA. Dios es generoso con nosotros. Y nos pasa algo, que reforma quiénes somos. Y luego, nos invita a entrar en la relación participando de una generosidad similar. Nosotros, como seres humanos, siempre hemos expresado nuestra gratitud, nuestro aprecio, nuestro amor, nuestro respeto con GIFT S. Damos a quienes amamos y respetamos.

Así que el capítulo 27, es como si Dios dijera: "Creo en ti. Y yo creo en esto. Y creo que ustedes, con todo su quebrantamiento, sus ojos se abrirán y sus vidas cambiarán y se sentirán de una manera particular por mí, y yo por ustedes. Y de la misma manera que yo te 'doy' algo, vas a querer devolverme algo. Y así, el capítulo 27 describe cómo hacer eso. Pero de una manera subversiva está diciendo: "iVas a conseguir esto!" Se le abrirán los ojos. Y verás. Sus corazones se abrirán. Y bombearán de vida.

Puede devolverle a Dios. Y aquí hay un concepto alucinante.

Se está plantando la idea de que cuando le devolvemos a Dios, su tienda se expande. • Lo que la gente dio, hizo la carpa, más grande. Ese fue el resultado de lo que leíste en el capítulo 27.

• Los judíos invirtieron todo este dinero, energía y esfuerzo en el templo. • El templo, a medida que crecía, se convirtió en un símbolo de la presencia de Dios.

Entonces, en cierto modo, Dios está diciendo: Cuando entiendas esto, cuando entres en esto, cuando tú y yo comencemos esta relación mutuamente generosa,

MI PRESENCIA SE EXPANDA A NUEVOS LUGARES.

¿Y cómo se expande? Mira esto.

¿La tienda estaba asociada con el qué de Dios? Su Santidad.

¿Y en qué nos hizo Jesús? SANTO, ¿verdad?

Entonces, el cuadro que se está pintando en esta Segunda Mitad es que donde tú y yo vamos, donde tú y yo vivimos, traemos la presencia de Dios. La huella de su reino se expande...

Por eso Jesús miró a sus discípulos y dijo: "El Reino de Dios está cerca. El reino de Dios es AHORA. El reino de Dios está justo frente a ti ".

No sé ustedes, pero cuando veo algo como ESTO (señalar a la pizarra), hay esta respuesta dentro de mí, y simplemente quiero darle todo lo que tengo a Dios. De repente, Jesús dice: "Ama al Señor tu Dios con todo tu corazón, alma, mente y fuerzas; de repente, la idea de darle mi vida se vuelve increíblemente fácil de entender, ¿no es así?

Este es el corazón de Dios para con nosotros. Es un Dios que no es como los demás dioses. Y somos personas, que no somos como otras personas.

Bendición.

iLa próxima semana, comenzaremos una nueva serie!

La semana que viene, también tomaremos tiempo para orar por nuestro Equipo de Misiones de Alaska. Un grupo de estudiantes del último año de la escuela secundaria se dirigirá a Prince of Wales, Alaska, para servir a la comunidad de diversas maneras.

Que conozcan a este Dios que no es como los demás dioses. Que sean hombres y mujeres que no son como los demás hombres y mujeres. Que tú, a lo largo de tu vida, expandas la tienda de Dios a los lugares en los que trabajas, juegas, comes y bebes